

DIARIO DE PALMA.

Sábado 2 de Febrero.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.....	10 rs.
MAHON E IBIZA, franco.....	12 id.
Cada número suelto.....	1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.....	Libreria de D. Felipe Guasp.
MAHON.....	D. Matias Mascaró.
IBIZA.....	D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De *El Leon Español*.)

¡EL ANGEL DE SEVILLA!

¡Quién nos diera poder cambiar hoy nuestra pluma de escritores políticos por el arpa del poeta, por las entonaciones de *Gallego* ó del *Duque de Frias*! Asuntos hay que no pueden tratarse en prosa: el entusiasmo de la imaginacion y del corazon es la misma poesía.

No nos avergonzamos ni jamas nos avergonzaremos de decirlo. Nosotros somos de los que en estos dias de cálculo prosáico y mezquino, de frialdad glacial, de egoismo rastrero y vil, tenemos la heroica debilidad de ver arrasarse nuestros ojos en lágrimas y sentir en el pecho aquel estremecimiento indefinible y súbito que desconocen los *razonadores*, al oír el relato de una accion generosa, al notar un rasgo de beneficencia ó de ternura, al admirar un ejemplo de *caridad* cristiana, mucho mas hoy, en horas donde tanta falta nos hacen los ejemplos de semejante naturaleza.

Nuestros lectores habrán adivinado á quien aludimos.

Hemos recibido cartas de Sevilla y nos hemos consternado. Las seguimos recibiendo, y bendecimos á Dios, que en medio de las iras de su justicia, deja brillar los resplandores de su misericordia, y del instrumento que elige para que se difundan estos, hace resultar honor y gloria para nuestra patria, satisfaccion para el trono, renombre para la estirpe nacida en él, y para todos consuelo y dulcedumbre.

Conocida es ya la situacion y amargo trance de la primera ciudad de Andalucía. El pertinaz temporal de lluvias la ha inundado.

La reina del Guadalquivir se ha convertido en su esclava.

Su huésped risueño, el espejo de sus poetas, el compartidor de su renombre, el *olivífero Betis*, en fin, se ha enfurecido y ha procurado arrastrar en su desbordada corriente á la señora de sus orillas.

¡Cuánta zozobra, cuánto peligro, cuántas lágrimas, cuánta afliccion! Los nacidos no recuerdan haber visto ni oído referir otra mas tremebunda inundacion.

Anegados los campos, anegados los caminos, anegada la ciudad, se aletargó la industria, murió el trabajo, faltaron las subsistencias: edificios y palacios quedaron interceptados; de algun templo hubo de estraerse la divinidad viviente en la Hostia sacrosanta: bajo los humildes techos pedían los pequeñuelos pan á las azoradas madres, que solo tenían llanto; y en el aislamiento á que la inundacion forzaba á los vecinos de Sevilla, temia el padre ver perecer á la hija, temia la hermana ver desmayar al hermano, acaso con el alimento restaurador alguno de ellos, y sin poder transmitirlo á las personas queridas.

Los peces pudieron nadar sobre los nidos de las aves en las alamedas de Sevilla.

Nueva aunque desventurada Venecia, hubo de ver al fin atravesar por sus calles lanchas y barquichuelos: la autoridad, la ley, la religion acudian de esta manera en socorro de los mas desvalidos ó apurados. ¡Honor en semejante ocasion á cuantos han cumplido con su deber! ¡Honor á los que se hayan mostrado dignos de mandar, y á los que noblemente han cumplido la virtud de obedecer, contribuyendo todos á la conservacion del orden, sin el que hubieran sido mayores los estragos!

¡Baldon á los que no hayan sabido ser autoridades, ni portarse como ciudadanos honrados!

Pero en medio de la ansiedad y la angustia pública, he aquí una débil canoa hendiendo las aguas por las calles mas inmundas de la poblacion de Sevilla, en la cual voga un ser tan hermoso, como delicado, como digno de amor, co-

mo respetable. En sus ojos brillan las lágrimas de la ternura y la compasion; en su pecho arde pura la llama de la caridad, por sus lábios vaga la sonrisa de la esperanza; su mano lleva el pan apete- cido á las mansiones mas afligidas; su vista rea- nima los corazones todos. Es una mujer, es una señora, es una madre la que desafía tantos rigores.

¿Cuál es el nombre de esa paloma enviada por la Providencia con las aguas de este segundo diluvio?

¿Cuál es ese ángel que parece haber salido de la tumba de Fernando el Santo para consuelo y amparo de su ciudad querida?

¡Oh! alegraos los que sentís latir vuestro cora- zon con las glorias de la monarquía española. Hé aquí repetidos los altos ejemplos de piedad que daba el rey conquistador en medio las batallas, y la primera Isabel en los hospitales de Santa Fe. ¡Pueblos! ya lo veis. El trono ha sido casi siem- pre en España vuestro primer amigo, y sigue siéndolo hoy como nunca: esa noble y delicada Señora que desprecia los peligros teniendo hijos propios, porque ha creído con razon que lo eran suyos tambien cuantos sufren en la ciudad que la cobija, es un vástago de la familia augusta, es la hermana de nuestra escelsa Reina, es la Infanta de España doña María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier.

¡Bendita, bendita de Dios mil veces!

¡Qué contraste tan digno de estudio y de me- moria! La tierna y caritativa Princesa hubiera cumplido su deber derramando el oro desde su palacio, consolando por tercera mano, reserván- dose para su familia al abrigo de la intemperie. Pero esto no hubiera sido mas que justo; y los que se sientan en un trono y en sus gradas de- ben hoy, y siempre, llenar la medida de lo he- róico y lo sublime. Asi lo ha comprendido la Infanta, y así lo ha hecho. ¡Qué diferencia de su conducta á la de ciertos hombres, que amilana- dos con una casi pueril aprension, dejaron vacío é ineficaz por dias y dias el augusto santuario de la ley! ¡Y ellos pertenecian al sexo fuerte! ¡Y ellos debian responder á un voto de confianza de los pueblos sus comitentes! ¡Ah! pero ellos no han gustado jamas del gran premio que reportan ac- ciones como la que elogiamos en Su Alteza Real.

¡Cuán dulces habrán caído sobre el cariñoso y maternal seno de la benéfica señora los rauda- les de lágrimas que arranca la gratitud ó el en- tusiasmo á los ojos mas avezados á la serenidad!

¡Cuán tierna habrá resonado en su oído la voz del agradecimiento, y en su conciencia la de haber obrado con rectitud, con generosidad, con heroismo, como noble instrumento de la Provi- dencia divina! Desgraciados los que ignoran que tales premios son inmensamente mayores que la fugaz *inscripcion* de una lápida, y la engañosa y prostituida visualidad de una banda. ¡Y aun quer- rá luego la democracia que se mermen los pre-

supuestos en ciertas asignaciones! No son esas las que deben mermarse, no: ved en qué se emplean, y decidnos luego si se decretaron para la casa real, ó para distribuirse entre los pobres, y los menesterosos, y los afligidos en el dia de la amar- gura y de la consternacion.

Dentro de siete dias amanecerá el sol que re- cuerde el natalicio de la señora infanta Doña Ma- ría Luisa Fernanda. El sólio español tiene ya por dignacion divina su presuntiva heredera en la au- gusta hija de la Reina Doña Isabel II: por eso no retumbará el cañon nacional con motivo de los dias de la admirable bienhechora de Sevilla; pero resonará en todos los corazones hidalgos un eco de amor y de gratitud, mas entusiasmador to- davía.

Nos apresuramos á enviar á la ciudad del Bétis la espresion de nuestro interes en las cala- midades sufridas, la de nuestro respeto y entu- siasmo por los dias de la Princesa que alberga, y tanto ha sabido enaltecerse; y en fin, dedicamos á la reina Doña Isabel y á su augusta descendencia el parabien mas cumplido por la conducta de su querida hermana la noble Infanta Duquesa.

La historia dirá si el trono español es digno del pláceme que le enviamos.

(De *El Correo Universal*.)

La mano del duque de la Victoria es una mano de papa; si no reparte bendiciones, á lo mé- nos concede indulgencias y gracias.

Cuéntanse en el número de las indulgencias el abrazo á Maroto, á O'Donnell y á San Miguel.

Cuéntase en el número de las gracias el «Cúm- plase la voluntad nacional» la espada de Luchana, la cuchilla de la ley y la solucion de las crisis ministeriales.

Santa Cruz, Lujan, Arias Uria y Escosurá son ministros por la gracia de Dios y la del general Espartero.

El pais es el único que no ha recibido gracia de nadie.

Pero aun le queda que recibir el golpe de gracia.

Los grandes ejemplos deben ser imitados.

Por eso los hombres de la situacion gobier- nan con los principios de la situacion creada por hombres.

Y hay anticipo voluntario forzoso.

Y estados de sitio.

Y destierros.

Y deportaciones.

Y denuncias de periódicos.

Y editores encarcelados.

Lo único que no hay es gobierno capaz de introducir economías en el presupuesto, pero te- nemos ministros que cobran sueldo y diputados que lo quieren cobrar.

Y sin embargo, se votó la famosa ley de in- compatibilidades.

Y los pueblos oyeron hablar mucho de economías y moralidad.

Después de la luna de miel aparece la luna de Valencia.

La nación contempla esta luna y suspira.

La libertad la mira y llora.

Suspiros y lágrimas á cuyo arrullo duerme la situación en la calle del duque de la Victoria.

Voy á dar un voto de censura al gabinete.

El Presidente sigue una política negativa, pero ántes que hacer la oposicion al Presidente, me retiraré á un rincon del hogar doméstico.

Los demas ministros que, mala ó buena, tienen una opinion declarada, serán víctimas de aquella negacion.

Yo, sin embargo, soy amante de los principios, enemigo de las personalidades:

¿Quieren Vds. no tener frio?

Compren Vds. una capa.

¿Quieren Vds. no sufrir calor?

Compren Vds. una capa.

Esta filosofía no es nueva; hace mucho tiempo que la usan los arrieros de mi tierra.

Diga lo que quiera el señor Alonso Martinez la situación no es grave.

Se muere de risa.

Cada uno de sus actos es una sátira; cada una de sus declaraciones un chiste.

¿Qué cosa mas divertida que la dominacion actual!

Si viviera Cervantes, el mundo admiraría una obra rival de D. Quijote.

Si viviera Goya, el Museo de pinturas se enriquecería con nuevos cuadros.

A falta de Cervantes y Goya, está la Asamblea y Vallejo.

Recomendamos á nuestros lectores el *Diario de las Sesiones* y la galería de retratos de los diputados constituyentes.

(De *El Padre Cobos*.)

ANTICIPO VOLUNTARIO.

Si *La Gaceta* no nos hubiera participado la subida al poder del señor Escosura, seríamos capaces de adivinarla.

Porque desde hace dias se susurra que el actual ministro de la Gobernacion ha resuelto matar á *El Padre Cobos*.

Un proyecto tan eminentemente progresista debía pertenecer al mas progresista de todos los ministros, y nadie se atreverá á disputar esta palma al Sr. Escosura. Y es lógico.

El mas ardiente entre los progresistas debe ser aquel que fué el mas ardiente entre los moderados.

Ahora lo que nos queda que averiguar son los medios de qué se valdrá para llevar á cabo su proyecto salvador.

Hemos hojeado cuidadosamente su *Diccionario de legislación*, y en él no hemos podido encontrar ninguna disposicion en virtud de la cual se puede llevar á cabo tan liberal medida.

Pero al poner las manos en el *Diccionario*, hemos puesto el dedo en la llaga.

De alguna manera ha de vengar el actual ministro de la Gobernacion el odioso privilegio concedido por los moderados á D. Patricio de la Escosura.

Es preciso que muera *El Padre Cobos*.

¿Pero cómo?

Hay castigos cuya enormidad espanta: nadie como el actual ministro de la Gobernacion puede conocer el refinamiento de crueldad que envuelve la idea de condenar al silencio á un ciudadano libre; y *El Padre Cobos* se halla en el legítimo goce de su libertad, como lo pueden atestiguar dos de sus editores; el uno desde las Peñas de San Pedro, y el otro desde el Saladero, en donde está preparando la maleta para reunirse con su compañero.

Al llegar aquí volvemos á hacer una parada, porque se nos figura haber tropezado con el hijo del ovillo progresista del ministro de la Gobernacion.

Le estamos viendo hacer el siguiente raciocinio:

—Todo en este mundo tiene su fin; luego tambien deben tenerle los editores de *El Padre Cobos*. Enviémosle media docena á las Peñas de San Pedro, á ver si tiene el atrevimiento de seguir viviendo.

Se nos figura que el ministro de la Gobernacion ha echado la cuenta sin la huésped, ó por mejor decir sin el huésped, ó mas claro, sin *El Padre Cobos*.

Aquella tarde memorable, en que dos ó tres ebrios turbaron el augusto reposo de la Asamblea, dando rienda suelta á la libertad de sus fusiles, el Sr. Madoz dejó escapar este arranque de elocuencia:

—No es la Milicia Nacional la que tira tiros: son los enemigos de la libertad.

Estas palabras fueron un rayo de luz para *El Padre Cobos*: desde entonces juró que no habian de faltarle editores responsables mientras hubiese en España enemigos de la libertad.

Ignoramos la capacidad del edificio nacional de las Peñas de San Pedro; pero en cambio sabemos muy bien que en el número de los enemigos de la libertad se puede incluir á todos los españoles que no tienen asiento en el bullicioso festin de la situación.

Es preciso sin embargo decirlo todo: si el ministro de la Gobernacion quiere matar á *El Padre Cobos*, puede pedir consejo á D. Patricio de la Escosura, que conoce todos los recursos del arte.

El Padre Cobos solo puede morir de muerte violenta, porque disfruta de una salud á prueba de ley.

Seríamos ingratos si no correspondiéramos dignamente á la generosidad del ministro de la Gobernacion.

Seis editores responsables son poco para el señor Escosura.

Conocemos que necesita mas y le ofrecemos veinte.

ANUNCIOS.

LA GRAN FARSALIA.

EXPOSICION NACIONAL DE TRAJES DE MÁSCARA, PARA CONTINUACION DEL BROMAZO QUE ESTÁ CORRIENDO EL PAIS.

Averiguado que el hombre es un animal progresista, los anales de la situación empiezan en las fábulas de Esopo.

Sentada esta base constitucional, se puede probar con mil setecientos millones de argumentos, que el origen del Carnaval político se remonta al asno que se disfrazó con la piel de leon, y fué descubierto por sacar á relucir las orejas.

De aquí la utilidad de los disfraces, y la necesidad de que sean completos.

El almacenista, confiado en la mansedumbre de los contribuyentes, tiene la honra de poner al servicio público algunos de los mas notables.

Trage completo de arlequin, en el cual domina siempre el color de moda.

Con este trage se reciben bromas moderadas de seis

mil duros, y bromas progresistas de ciento veinte mil reales.

Trage de murciélago, hecho de tela de araña. Este es un disfraz de fortuna: con él se ha seducido á muchas jóvenes honradas, que hoy andan por ahí perdidas. La Fe, la Disciplina, la Consecuencia, la Legalidad, y otras, cuyos nombres no se pueden revelar por respeto á su familia.

A la única persona á quien siempre ha respetado este trage, es al general Espartero.

Trage de estudiante, compuesto de sotana para la Hacienda y manteo á los contribuyentes. El que lo lleve necesita un gran surtido de caretas para los capitalistas sin cara. Las bromas que se pueden dar con este disfraz, son las de tapar cencerros y sacar los cuartos.

Trage de bacante, cortado por el patron del que usa diariamente la libertad progresista.

Trages de turcas, para dar un aire mas voluptuoso á los motines.

Un magnífico trage de pasiega, para el que quiera disfrazarse de Hacienda pública.

Nuevo trage de marino, con arreglo al figurin presentado por el ministerio del ramo. El figurin representa el cuerpo de la Armada, vestido con un proyecto de ley de ascensos, de media solapa. Con este trage se le da una broma al Almirantazgo, y se puede disfrazar cualquier sobrino.

Muchos trages de caza y pesca.

Hay ademas prendas sueltas para completar otros disfraces.

Guantes de encaje en todas las situaciones:—pelucas encanecidas en el servicio de la libertad, y palmos de narices para despues de una crisis.

La careta no está en moda; en su lugar hay un buen surtido de caras de baqueta.

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 25 DE ENERO.

El permiso que ha tenido el Obispo de Osmá para regresar á su diócesis, de que ayer hicimos mencion, ha sido dado á consecuencia de una esposicion que este prelado ha elevado al gobierno de S. M., concebida en los términos mas reverentes y sumisos.

— Los moros no desisten de hostilizar nuestras posesiones en Africa; pero felizmente la constante vigilancia que en ellas se ejerce desbarata sus planes. Ultimamente habia dispuesto el gobernador de Melilla, señor Buceta, la colocacion de ocho confinados en las afueras de la plaza con objeto de evitar las sorpresas de los moros. Los vigilantes vieron entrar á dos, uno con una bomba y otro con una mecha, para colocarla en el rastro y darla fuego, los cuales, en el momento de efectuarlo, fueron sorprendidos por los confinados, resultando uno de ellos muerto y el otro herido de dos bayonetazos.

— La situacion de Méjico anuncia un próximo cambio en el sentido que habiamos previsto. Alvarez ha tenido que abandonar la presidencia y que volverse con sus pintos al Sur, donde conuará parodiando al dictador Rosas, sin obedecer á ningun gobierno. Comonfort ha sucedido provisionalmente en la presidencia al general indio, que ántes de abandonar la capital hizo dar de

baja á los generales Santa-Anna, y Blanco y abolió el fuero eclesiástico. La reaccion á favor del orden y de los principios conservadores era cada vez mas pronunciada.

— El gobernador capitán general de la Isla de Cuba, en 20 de diciembre próximo pasado; manifiesta que continúa sin alteracion la tranquilidad pública, habiendo grande animacion en las transacciones mercantiles, sin temores de que sufran perturbacion, á pesar de las maquinaciones de los revolucionarios.

Palma

2 DE FEBERO.

Santo de mañana.

SAN BLAS OBISPO Y MÁRTIR
Y EL BEATO NICOLAS DE LONGOBARDO.

CUARTOS.

MAÑANA DOMINGO

En la Catedral se dará principio á la solemne oracion de cuarentahoras, siendo la esposicion á las seis y tres cuartos de la mañana; á las diez y media se cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el presbítero D. Miguel Coll. La reserva tendrá lugar á las siete y media de la noche.

En Santa Eulalia concluyen las cuarentahoras, esponiéndose S. D. M. á las seis; á las diez habrá misa cantada; y por la tarde á las seis se cantará con música la sagrada Corona y en seguida la reserva.

En la Concepcion al anocheecer tendrá lugar el ejercicio mensual en honor y desagravio del déifico Corazon de Jesus: predicará D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero. S. D. M. estará de manifiesto.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las . . .	6 horas y 53 minutos.
Pónese á las	5 y 7 id.
Sale la luna á las . . .	4 y 40 id. de la mad. ^a
Pónese á las	1 y 29 id. de la tarde.

HORAS Y MINUTOS
que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio día verdadero.
12 horas 14 minutos.

Ventas.

Raiz de mata (vulgo rebasas).

Las hay de muy buena calidad para vender en *Son Fullana de San Jordi*, término de esta ciudad; al precio de cuatro sueldos el quintal en el citado predio y seis sueldos idem llevadas en Palma.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,

EDITOR RESPONSABLE.